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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Geschäftsausschusses des Zweckverbandes Am Sandberg 
(ZAS/ZSG/02/2018) vom 24.09.2018 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Rebecca Schulz  

Mitglieder 
Herr Rüdiger Boll  
Herr Klaus-Dieter Greve  
Frau Hannelore Hank Vertreterin für Herrn Jans 
Herr Oliver Hille  
Herr Henning Mau  

Sachkundige/r 
Herr Klaus-Dieter Finck Verbandswehrführer 

Gäste 
Herr Timo Schlabritz Bürgermeister der Gemeinde Barsbek 
Herr Markus Sinjen Bürgermeister der Gemeinde Krokau 

Protokollführer/in 
Herr Ralf Wauker  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Klaus Jans  
Herr Kurt Sigmund  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:26 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Wisch, Redder 6, "Dörpshuus", 

Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Verpflichtung eines Mitgliedes  
   
 3.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 4.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
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 5.   Einwohnerfragestunde  
   
 6.   Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses vom 

28.02.2018 
 

   
 7.   Antrag auf vorzeitige Beschaffung eines Notstromaggregats 

der FFPN 
 

   
 8.   Aktueller Stand Projekt "Bestandsgebäude"  
   
 9.   Haushalt 2019  
   
 10.   Anfrage der Gemeinde Wisch über den Rückkauf der Gara-

gen der WiBaFfKo 
 

   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende Frau Rebecca Schulz eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. Sie stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Be-
schlussfähigkeit gegeben ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Verpflichtung eines Mitgliedes 
 
Die Verpflichtung von Herrn Jans kann wegen Nichtanwesenheit nicht durchgeführt werden. 
Die Verpflichtungen von Herrn Jans und Herrn Greve werden in der nächsten Sitzung erfol-
gen.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  4: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
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Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  5: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses vom 

28.02.2018 
 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. Damit ist die 
Niederschrift genehmigt.   
 
 
 
TO-Punkt  7: Antrag auf vorzeitige Beschaffung eines Notstromaggregats der 

FFPN 
 
Der Geschäftsausschuss des Zweckverbandes am Sandberg beschließt die vorzeitige Be-
schaffung eines Notstromaggregats gemäß Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Probstei Nord 
vom 11.08.2018. Die Auftragsvergabe erfolgt im nichtöffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
Beschluss: 
Der Geschäftsausschuss des Zweckverbandes am Sandberg beschließt die vorzeitige Be-
schaffung eines Notstromaggregats.  
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Aktueller Stand Projekt "Bestandsgebäude" 
 
Die Vorsitzende berichtet über den aktuellen Stand des Projektes „Bestandsgebäude“. 
Nachdem die Gymnastikgruppe von Frau Prien-Jüttner in die Sporthalle umgezogen ist, wur-
de mit den Umbaumaßnahmen im I. OG (ggü. Jugendwehrgruppenraum) begonnen. Hierbei 
stellte sich heraus, dass die Elektronik nicht den aktuellen Vorschriften entspricht und die-
sem angepasst werden muss. Des Weiteren wurden bei der Entfernung der Schultafeln, 
Feuchtigkeitsschäden am Mauerwerk festgestellt.  
 
Der Verbandsvorsteher Herr Sinjen erläutert die bisherigen Arbeiten und welche Arbeiten 
jetzt noch erforderlich sind.  
 
Folgende Kosten wurden bereits nach der Begehung des Objektes mit dem ehem. Bgm. 
Lamp, Herrn Ernst vom Amt Probstei und der Vorsitzenden, durch Herrn Ernst berechnet: 



Sitzung des Geschäftsausschusses des Zweckverbandes Am Sandberg vom 24.09.2018 Seite 4 von 5 

 
1. Schaffung eines Versammlungsraumes               etwa 12.000,00 € 
2. Sanierung der Sanitären Anlagen                           etwa 70.000,00 € 
3. Anbau Lagerraum                                                   etwa 40.000,00 € 
4. Oberlichter Sporthalle                                                  etwa 80.000,00 € 

 
Es wurde sich darauf verständigt, dass Herr Sinjen für die Schaffung eines Versammlungs-
raumes die vorliegenden Vorratsbeschlüsse nutzen kann, um die Aufträge zu vergeben.  
 
Bezüglich der weiteren Bauabschnitte erfolgt noch eine Begehung des Objektes und eine 
erneute Bitte um Kostenermittlung (Oberlichter Sporthalle) an Herrn Ernst. 
 
 
 
 
TO-Punkt  9: Haushalt 2019 
 
Die Vorsitzende geht auf den Haushalt 2019 ein und erläutert, dass dies keine Beschluss-
fassung sein wird, sondern nur eine Vorbesprechung. 
 
Bezüglich des Haushalts 2019 müssen die Ansätze für die Bewirtschaftung und Unterhaltung 
des Bestandsgebäudes, als auch des Feuerwehrgerätehauses, angepasst werden. Im Rah-
men dessen hinterfragt Herr K.-D. Greve die Abrechnungsweise der Heizkosten. Hierzu kann 
die Vorsitzende keine Aussage treffen, wird dieses jedoch an das Amt Probstei weiterleiten.  
 
Die Haushaltsermächtigung für die Kreditaufnahme „Neubau eines Multifunktionsraumes“ 
wird nicht mehr benötigt, die Haushaltsansätze bei:  
 
1. Haushaltsstelle 8810.93500 können auf 20.000,00 € reduziert und in das Haushaltsjahr 
2019 übertragen werden,  
2. Haushaltsstelle 8810.95000 kann auf 0,00 € reduziert werden,  
3. Haushaltsstelle 8810.95200 soll in Höhe von 80.000,00 €  in das Jahr 2019 übertragen 
werden,  
ab 2019 sind für jedes Jahr 6.000,00 € für die Anschaffung von Einsatzschutzkleidung ein-
zuplanen.  
Für das Jahr 2022 ist im Investitionsprogramm ein Betrag von 360.000,00 € für die Anschaf-
fung eines LF`s einzuplanen. Die Vorsitzende macht bereits darauf aufmerksam, dass der 
MTW (ehem. Barsbek) bereits einen hohen Reparaturaufwand hat und damit zu rechnen ist, 
dass dieser auch in den nächsten Jahren ersetzt werden muss.  
 
Da das Bestandsgebäude saniert wird und nicht neugebaut wird, müssen die Beträge für 
Unterhaltungsmaßnahmen angepasst werden. Dieses wird die Vorsitzende gesondert mit 
Herrn Hirsch besprechen.  
  
 
 
 
TO-Punkt  10: Anfrage der Gemeinde Wisch über den Rückkauf der Garagen der 

WiBaFfKo 
 
Die Anfrage wird zurückgestellt.  
 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
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 Für die Nutzung der Turnhalle wurde festgelegt, dass eine gewerbliche Nutzung un-
terbleiben soll. 

 Die Feuerwehr trägt vor, für die Zukunft einen eigenen Schulungsraum zu bekom-
men. 

 Die Feuerwehr möchte eigene Becher mit Emblem anschaffen, um so Kosten bei 
Dorfveranstaltungen einzusparen (Leihgebühr bei entsprechendem Veranstalter). 

 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht vorliegen, schließt die Vorsitzende die öffentliche 
Sitzung um 21:20 Uhr. Die Gäste verlassen den Sitzungssaal. 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Rebecca Schulz Ralf Wauker Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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